

Crónica de una Ruta de Senderismo: La Senda de las Cinco Villas

José Luis San Juan Ramos

El pasado domingo 26 de mayo de 2024, el grupo de senderismo "La Senda de Arroyo" realizó una emocionante excursión a través de la pintoresca Senda de las Cinco Villas. La jornada comenzó temprano, a las 7:00 de la mañana, en la Plaza España de Arroyo de la Encomienda, donde todos los participantes se reunieron con gran entusiasmo. Equipados con nuestras mochilas cargadas con agua, comida y crema solar, estábamos listos para un día lleno de aventuras.

El viaje en autobús nos llevó hasta Cuevas del Valle, el punto de partida de nuestra ruta. A lo largo del camino, la organización, liderada por Toño, Javi y Agustín, demostró su impecable planificación, concertando una parada inicial en un bar para tomar café y comprar pan para los bocadillos.

Desde Cuevas del Valle, comenzamos nuestra caminata hacia Villarejo del Valle, a 2,34 kilómetros de distancia. Al llegar, Toño nos explicó detalladamente el rollo de jurisdicción, un antiguo pilar donde se ajusticiaba a los delincuentes, ofreciendo un fascinante vistazo a la historia local.



Continuamos nuestra marcha hacia San Esteban del Valle, a unos 3 kilómetros de Villarejo. El trayecto fue sencillo y ligero, y al llegar al pueblo, disfrutamos de otro café y admiramos una casa de arquitectura singular que evocaba el estilo de Gaudí, enriqueciendo nuestra experiencia con un toque artístico inesperado.



La charla alegre entre los senderistas hizo que el tiempo pasara volando, y tras caminar algo más de 4 kilómetros, llegamos a Santa Cruz del Valle. El camino descendía suavemente, y desde allí pudimos disfrutar de las vistas hacia una de las paradas más esperadas de la ruta: el castillo de Mombeltrán.



Después de caminar unos 3,8 kilómetros adicionales, y tras aproximadamente 4 horas y media de recorrido, alcanzamos el castillo. Antes de la visita guiada a su interior, paramos en la plaza situada en frente del castillo para comer y tomar algo en sus bares.

A las 15:30 comenzamos la visita guiada al castillo con un guía local. El castillo de Mombeltrán, erigido en el siglo XV por Beltrán de la Cueva, primer duque de Alburquerque, es una verdadera joya arquitectónica. Me llamó especialmente la atención una de las torres, que por fuera es redonda y por dentro su estructura es cuadrada. Este tipo de construcción, cuya función era garantizar una mayor seguridad frente a los ataques

con cañones, es un detalle que refleja la complejidad y la innovación de las construcciones defensivas de la época.



Tras la visita al castillo, el autobús nos recogió para llevarnos de vuelta a nuestro punto de partida: Cuevas del Valle. Allí, antes de nuestro regreso a Valladolid, hicimos una breve visita a este encantador pueblo. En él destacan dos de sus calles por sus numerosos balcones adornados y llenos de flores, que anualmente se disputan premios por su belleza.

El viaje de regreso en autobús fue muy cómodo. Aunque estábamos cansados y muchos de nosotros casi nos dormimos, las conversaciones animadas y la emocionante noticia del gol que llevó al Real Valladolid a Primera División nos mantuvieron despiertos y eufóricos hasta nuestro regreso a Arroyo de la Encomienda.

En mi opinión, la organización fue impecable, la ruta impresionante y los compañeros de viaje, sin duda, lo mejor del camino. Una experiencia digna de repetir y altamente recomendada para cualquier amante del senderismo.

